

Presencia del virus de Oropouche, intensifica medidas

Por EUGENIO PÉREZ ALMARALES y MARÍA VALERINO SAN PEDRO

Aunque las instituciones de Salud Pública en el territorio ya daban la atención correspondiente a quienes presentaban los síntomas, la presencia en Granma del virus de Oropouche fue confirmada, este jueves, por el Instituto Pedro Kourí.

La labor integrada de las organizaciones del sistema del Minsap y la población es muy importante y se requiere una batida contra los probables criaderos de mosquitos, contra los matorrales y depósitos de basura, a fin de evitar la propagación de los vectores de esa enfermedad y del dengue, declaró a **La Demajagua**, la doctora Yelenis Elías Montes, directora de Salud Pública en la provincia.

Elías Montes llamó a personas con fiebre y otros síntomas a acudir sin demora a sus consultorios del médico de familia y a cumplir con las recomendaciones de los galenos, pues una elevada cifra de personas enfermas permanecen en sus casas, se automeclican y obvian lo informado al ser muy similares los síntomas del Oropouche y del dengue, y este último puede ser mortal.

El Grupo de trabajo temporal, presidido por las máximas autoridades del Partido y del Gobierno, elaboró un plan que involucra a organizaciones de masas, organismos y a la comunidad, enfatizando en los riesgos que ocasionan elevados índices de infestación, fortaleciendo la vigilancia epi-

demiológica, como la pesquisa activa en la búsqueda de síndromes febriles inespecíficos, y el ingreso hospitalario o en el hogar cuando proceda.

También se prevé la vigilancia entomológica que fortalezcan las acciones de control vectorial de forma estratificada en las manzanas de mayor riesgo por la presencia del vector o la aparición de casos.

Aunque en los meses transcurridos del actual año ha sido estable la situación epidemiológica en Granma, con disminución de la focalidad, ahora hay presencia de alta densidad de mosquitos en Cauto Cristo, Yara, Campechuela y principalmente en Bayamo.

Con la llegada del verano, con sus altísimas temperaturas, elevada humedad relativa y aumento de las lluvias, nuestra provincia, muestra un escenario epidemiológico con un entramado de virus relacionados con infecciones respiratorias agudas, dengue y el Oropouche, situación similar a la de otros territorios del país.

Este último virus es transmitido por el mosquito Culex y el jején culicoide, y tiene un periodo de incubación de cinco a siete días, con un cuadro clínico de fiebre alta, dolores de cabeza, musculares y articulares, y vómitos y diarreas.

De acuerdo con información de las autoridades sanitarias del territorio, el tratamiento específico no existe, solo medidas generales para aliviar los síntomas; la en-

fermedad no deja secuelas y no se asocia a la aparición de formas graves ni fallecidos, pero sí es preciso no confiarse y acudir de inmediato al médico.

Se impone en estos momentos, incentivar la realización de los autofocales en los hogares, y hacer saneamiento dentro y fuera de la vivienda, ya que las inadecuadas condiciones medioambientales, la acumulación de basura, obstrucciones, vertimiento de residuales, salideros de agua potable, fosas desbordadas y solares enyerbados, favorecen la proliferación de los agentes transmisores.

Ahora, cuando es más necesaria la higiene, nuestros poblados y ciudades muestran un cuadro en el que prevalecen los microvertederos en esquinas y calles principales.

A la ciudadanía y a las organizaciones de masas les corresponde una cuota de compromiso en el asunto. Los desechos deben sacarse de los hogares bien envueltos y hermetizados, y depositarse en los sitios establecidos para ello, como también son los encargados del chapeo de patios y jardines.

Se recomienda, además, el uso de mosquiteros, evitar conservar agua en recipientes en el exterior de las casas y acumular basura, mantener tapados los tanques o depósitos de agua de uso doméstico y drenar los desagües.



GRANDES MOTIVACIONES PARA DISFRUTAR EN CAMPECHUELA

Con grandes motivaciones y variadas actividades iniciará, hoy, el programa del verano en Campechuela, correspondiente a los meses de julio y agosto, invitación de cada año para el disfrute.

Los consejos populares de Campechuela Uno y Dos, Ceiba Hueca y Ceiba Hueca Arriba, San Ramón, Cienaguilla y Miguel Sánchez, igualmente las comunidades de La Gloria, Altos de Jo, Las Muchachas, Palmarito, Israel Licea y Ojo de Agua, serán principales escenarios del programa de actividades culturales, deportivas y recreativas diseñadas para el territorio.

La inauguración prevé el pasacalles Gigantería, en el área La Playa, a partir de las 9:00 a.m., mientras que en el horario nocturno habrá allí un baile con la agrupación Swing Caribeño. (**Rodrigo Motas Tamayo**)

ASOCIACIÓN CUBANA DE COMUNICADORES SOCIALES DEFINE RETOS

La superación de los profesionales constituye el primer gran reto de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales (ACCS) de Granma de cara a su aniversario 32 de constituida, el 28 de junio de 1992, y los 33 años de fundada a nivel de país.

Así lo corroboró Nadiuis Sánchez Benítez, presidenta de la ACCS de Granma, quien refirió la necesidad de potenciar el trabajo en las asociaciones municipales y de integrar a los profesionales que atienden esa área en las entidades.

"Debemos seguir fortaleciendo el trabajo comunitario, que viene por ley, pero además, es uno de los círculos especializados que tenemos en la asociación. (**Anaisis Hidalgo Rodríguez**)

BUSCA SECTOR EDUCACIONAL MASOENSE SOBERANÍA ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL

El movimiento agroproductivo crece en el sector educacional masoense en busca de la soberanía alimentaria y nutricional de estudiantes y trabajadores.

El Máster en Ciencias Alfredo Córcoles Mojena, director general de Educación en Bartolomé Masó, reconoce que los avances se sustentan en las estrategias concebidas en cada centro y en el seguimiento al programa por parte de la estructura municipal.

En todas las instituciones educativas, dijo, están creados los módulos pecuarios con cerdos, ovejas, cabras, conejos y aves, para consumo de estudiantes.

"Aseguramos, de igual modo, la siembra de las viandas, hortalizas y granos", afirmó. (**Orlando Naranjo Escalona**)

CONCLUYÓ SEMANA DE RECONOCIMIENTO A PERSONAS CON SORDO-CEGUERA

Con el reconocimiento a los asociados, personas, organismos e instituciones que apoyan a quienes padecen discapacidades auditivas y visuales, cerró, este jueves, la Semana como homenaje a los sordo-ciegos que durante los últimos siete días motivó la necesidad de crear conciencia en pro de implementar estrategias que faciliten su inclusión social.

La actividad colofón tuvo lugar en la casa de cultura Eduardo Saborit Pérez, de Campechuela, ocasión en la que agasajaron a Juan Carlos Núñez Vargas, Pedro Cabrera Labrada y a Víctor Núñez Vargas, en representación de las ocho personas sordo-ciegas radicadas en este municipio, de las 159 de Granma.

Igualmente, entregó reconocimientos a las direcciones municipales de Salud Pública, Educación, Deportes, Trabajo y Vivienda, también a la casa de cultura Eduardo Saborit, y a la Doctora en Ciencias Pedagógicas Xiomara Sánchez Batista, viceintendente que atiende los Programas Sociales. (**Rodrigo Motas Tamayo**)

PUEDA TRABAJAR CON NOSOTROS

Si cumple con los requisitos y desea trabajar en la unidad presupuestada **Periódico La Demajagua**, puede llamarnos a los teléfonos 23425551, 23425889, 23422036, 23424221.

Ofertamos las siguientes plazas: jefe del departamento de Contabilidad, con un salario de \$5810,00; contador C (4210); contador D (\$3410,00); asesor jurídico (\$4410,00); especialista en diseño (\$4810,00); balancista distribuidor (\$2200,00) y encargado de almacén (\$2260,00)

Dirección del periódico La Demajagua

Instan a potenciar siembras en cordón productivo de Bayamo

A priorizar las siembras de primavera en el entorno del cordón productivo de Bayamo, instó Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, en intercambio con autoridades y productores de este municipio.

Durante reciente recorrido por áreas ubicadas en la Unidad empresarial de base Cultivos varios Bayamo, Ortiz Barceló destacó la urgencia de alistar esas tierras, entre estas las 145 hectáreas de la UBPC Delfin Moreno, para plantarlas de boniato, frijoles, maíz y guayaba.

La Primera Secretaria del Partido puso de ejemplo la zona del Litoral del municipio de Campechuela, donde se cosecha y de inmediato rotan con otros sembradíos de maíz, cebollas y viandas, lo cual da gusto por la imagen y la belleza de la llanura.

"Eso es lo que tiene que pasar a ambos lados de la carretera que enlaza la ciudad con otros territorios, lo que se logra con mucho trabajo y empleo de la tracción animal", enfatizó.

La dirigente política invitó a los presentes a visitar aquel lugar para convertir la excepción en regla, llamado de la máxima dirección del país y compromiso de Bayamo con plantar toda el área del cordón productivo.

La marcha de la producción de alimentos y la próxima creación de la Empresa municipal agroindustrial, con unas dos mil 294 hectáreas y el encargo de abastecer a la población de la ciudad, centró el análisis en el que participaron Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, y Ramón Veloz García, miembro del Buró provincial del Partido.

Allí se informó de atrasos en la preparación de tierra, las siembras y deficiente regadío, aunque existe el agua en la zona, entre otras problemáticas.

La entidad que abarca Cautillo-Bejuquero cuenta con medio centenar de productores de avanzada, áreas agrícolas con dificultades en el sistema hidráulico y aporta hoy, solo un 65 por ciento de las toneladas de alimentos de su potencial.

JUAN FARRELL VILLA

Salas de televisión, en verano

Las acciones de la etapa de verano en el programa de Salas de televisión en Granma comenzaron, este fin de semana, en la instalación de la comunidad de Los Maceo, a unos cuatro kilómetros de la ciudad de Bayamo.

Vecinos de diferentes edades disfrutaron de números de magia, payasos y declamadores, todos aficionados del barrio, y de juegos populares tradicionales, dama, ajedrez y baile.

Hasta el cierre de la etapa estival, las 401 salas de televisión de la provincia promoverán la limpieza y embellecimiento de sitios históricos cercanos, concursos, talleres de manualidades y exhibición de películas y de la programación de TV.

Asimismo, reforzarán el movimiento Mi sala también produce, que estimula el cultivo de alimentos alrededor de sus instituciones, dijo Lulubel Infante Girón, la directora en el territorio.

CONCURSO DE SELFIES

La dirección provincial del programa de Salas de Televisión en Granma convocó al concurso Mi selfie de verano, en tres categorías: niños, adolescentes-jóvenes y adultos.

Los interesados podrán competir con un autorretrato participando en las actividades de las salas de televisión durante la etapa vacacional.

Las fotos, que serán publicadas en el perfil de la institución, deberán enviarlas a liron@capgrm.co.cu o a yaneisy.tamayo85@nauta.cu y especificar nombre y apellidos, carné de Identidad, nombre de la sala y municipio.

El jurado estará integrado por profesionales de la Fotografía, del Periodismo y de la Comunicación Social.

Antes del cierre de la etapa estival, se dará a conocer los nombres de los ganadores.

ANA MARGARITA ESTRADA ARMAS
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 29 de junio al 5 de julio

29- 1856 Ocurre la ascensión en globo de Matías Pérez.

30-1957 Son asesinados, en Santiago de Cuba, los revolucionarios Josué País, Flóro Vistel y Salvador Pascual.

JULIO

1- 1829 Nace el poeta Juan Cristóbal Nápoles Fajardo (El Cucalambé).

1-1940 Es firmada la Constitución de la República.

3-1898 Acontece la batalla naval de Santiago de Cuba. Fin de la escuadra española al mando de Pascual Cervera.

3-1915 Nace el expedicionario del yate Granma, Juan Manuel Márquez.

5-1896 Muere en el combate de Loma del Gato, el General José Maceo, el León de Oriente.

5-1936 Muere el poeta Bonifacio Byrne.